
 

◇歌唱 「我等の生業」 「覇気あれ我クラブ」         ◇会長挨拶       ◇幹事報告   

◇委員会報告［会員増強 他］  

◇卓話 岩澤あゆみ君 『茅ヶ崎ロータリークラブのビジョンって？』 
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2023-2024 年度テーマ 

painted by Kenzo Tanaka 

第 64 代会長 杉本 剛昭 

第 64 代幹事 安武  勝 

 

＝本日の例会行事＝ 

2024 年 2 月 8 日（木） 第３０４８回例会 天気：晴れ 司会：木村信一副幹事 No. 28 

 

◎幹事報告 

◆国際ロータリーより  ◇２月度ロータリーレートのお

知らせ  １＄＝１４７円 

◆ガバナー事務所より 

◇Ｍｙ Ｒｏｔａｒｙ 登録率ＵＰキャンペーン実施計画

のご案内  ◉期間・・・３月～５/１９  ◉内容…グルー

プ対抗 

◇第５７回 神奈川県ロータリアン親睦テニス会（上野杯）

のご案内 

◉４/２１（日） 集合…１３：００ パーティ…１７：００  

◉湘南ローンテニスクラブ   

◉パーティ会場・・・ＭＯＫＩＣＨＩ   ◉参加費  ロー

タリアン…７，０００円 家族・ゲスト…５，０００円 

◇『平和構築と紛争予防月間』 リソースのご案内…全会員

へ配信済み 

◇『財団室ニュース２月号』…全会員へ配信済み 

◆台北西北区扶輪社より  ◇姉妹クラブ締結更新の件に

付いて  ◉２０２４年７月より一期延長を希望 

◆ロータリーの友事務所より   

◇２０２４‐２５年度版 『ロータ 

リー手帳』 予約受付のお知らせ  

◉１部 ６６０円 ◆タウンニュース 

スマイル報告 菅野会員 

杉本剛昭君 今朝の天気予報で来週は暖かい日が続き、

19℃まで上がる日もあるそうです。冬はどこへ行ってしま

ったのでしょう？本日は研修委員会の卓話です。岩澤さん、

よろしくお願いいたします。 

田中賢三君 研修委員会卓話、岩澤あゆみ様本日はよろし

くお願いします。バレンタインチョコ、大変ありがとうご

ざいます。 

山口利通君 岩澤さん、今日の卓話は本当にやさしくお話

してね！ 

吉田恵子君 なんとなくあたたかい日が続いております。

あゆみさん卓話楽しみです。 

河本啓伸君 吉田さん、木村信一ちゃん、いろいろお世話

になりました。岩澤あゆみ姐御、卓話を楽しみにしており

ますぞ。 

和田幸男君 岩澤さん、卓話よろしくお願いします。 

澤邑重夫君 岩澤さん、卓話よろしくお願いいたします。

チョコレートありがとうございます。今日は増強委員会で

すね。1 階でしたね。まちがえないようにがんばりたいと

思います。明日は運転があるので、8 時間前には帰宅する

のが目標です。 

中山冨貴子君 月・火曜日の雪渋滞大変でしたね。岩澤さ

ん卓話よろしくお願いします。 

大箭剛久君 秋に作ったズボンが入らなくなりました。成

長著しい今日この頃です。 

富田桂司君 皆様こんにちは。毎日寒い日が続いておりま

すが、体調はいかがでしょうか。私事ですが、年末から続

いたぜんそくらしき咳もようやく落ち着きました。と思っ

たら、クシャミが出る季節になってしまいました。皆様も

ご自愛下さい。 
徳舛会員・菅野会員・橋本会員 

mailto:c3rc@io.ocn.ne.jp


日時 回 現会員 計算会員 出席 ＭＵ済 欠席 暫定出席率 修正出席率 

２／８ ３０４８ ４６ ４３＋１ ３２ ３ ９ ７９．５５％  

１／２５ ３０４６ ４６ ４３＋１ ３２ ４＋０ ８ ８１．８２％ ８１．８２％ 

 

  

木村信一君 あゆみさん卓話楽しみにしています。 

木村邦佑君 私は LGBTQ 法案に反対です。麗しき女性の

方々バレンタインデーチョコありがとうございます。岩澤

さん卓話よろしくお願いします。 

橋本正一君 岩澤さん卓話楽しみです。 

伊藤和明君 宇野さん、今日の夜宜しくお願いします。 

平賀裕祥君 岩澤さん卓話楽しみにしております。そろそ

ろ花粉症に気をつけます。 

宇野雅仁君 本日岩澤さん、卓話楽しみにしております。

また、今夜当店にて皆さまのご来店をお待ちしております。 

樋口康雄君 “雪がとけると春になる”祖母に教えられま

した。岩澤さん、本日の卓話楽しみにしています。 

大森翔平君 今週火曜日に弊社ミツワライスが茅ヶ崎 FM

に出演しました。先週のスマイルで告知を忘れました。次

回があれば報告させていただきます！ 

［本日 18件、24,000円です］ 

卓話「茅ヶ崎ロータリークラブのビジョンって？」 

岩澤あゆみ（いわさわあゆみ） 

1976年 3月 27日生まれ 

くまじ株式会社 代表取締役社長 

職業分類：衣料MD 

「学び、楽しみ、奉仕する 我等が茅ヶ

崎ロータリー」 

出席報告 徳舛幸丈会員 

                                       

     

     
     

     
          

     
     

    

     

     

     

     

     

     

     

     

 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

  

   

  

   

  

   

     

 

   

    

  

        

                

   
  

2018-2019 年度に策定された茅ヶ崎ロータリークラ

ブのビジョン「理想の未来へ 学び・楽しみ・奉仕す

る！我らが茅ケ崎ロータリー」ですが、これがどうい

う経緯で作られたのか、ということを、当時在籍され

ていた会員の方は思い出していただき、その後に入会

された方は今日それを知っていただきたいかと思い

ます。 

 

2018-2019 年度は私が会長をやらせてもらった年度

でした。2013 年 2月、私は中山さん、半田さんとと

もに入会しましたが、この時久しぶりの新規入会者だ

ったので、会員の中に年齢・会員歴の差が大きく生じ

ている状況でした。その後新会員が増えたこともあっ

て、新旧の世代を繋ぐということが自分の会長として

やるべき役割かなあと考えるようになりました。それ

で 1 年かけて、これまでクラブの歴史を築き上げて

きた先輩たちと、これからのクラブを担ってゆく新し

い会員さんが一緒になってどんなクラブにしようか

と話す時間が必要だと思ったんです。ここから 5 年

先、10 年先にクラブの景色は変わってゆくでしょう

から、それを考える時間は今しかないということで、

クラブビジョンの策定をやってみることにしたわけ

です。 

振り返ってみますと、翌年の 2019-2020 年度は澤邑

さんが会長でしたが、後半はコロナの影響もあって、

オンライン例会となってしまい、本当にクラブビジョ

ンを作るラストチャンスでした。 

2018-2019 年度は年間に 4 回のフォーラムを行い、

会員同士のコミュニケーションを図る必要があると

思いました。それでまず現状分析をするため、クラブ

の長所と課題を話し合って、アンケートを取りまし

た。それが以下の結果です。 

こうした課題というのは、個々が感じていてもなかな

か話し合い、共有する機会がないので、例会の時間を

使って話し合ってみました。その結果、以下の要望が

りました。 



 

 

 

 

 

 

 

 

  

【・他クラブへのメーキャップに訪問するたびに当ク

ラブの良さが確認できます。楽しいクラブ活動をこれ

からも。・炉辺会合や、飲み会、同好会等、自由な雰

囲気で活発にやって欲しい。・引き継ぎが効果的に成

されず、クラブとしてノウハウが蓄積されない。・卓

話は原則クラブ会員が行うべきである。・ロータリー

に関する書籍や文献に対する知識が少なく、また知る

機会が乏しい。・会員の増強よりも維持が肝要。併せ

てクラブの適正規模を設定してみてはどうか。・仕事

が不定期で突然の欠席等、イベント等への不参加を申

し訳なく思っております。・予算管理、決算報告など

については、過去の歴史から学ぶ場があっても良いの

では。・例会は月３回まで。・ＳＤＧｓなどに協力でき

たらと思います。・クラブのスローガンやビジョンが

あっても良いなと思います。・委員会の各委員の考え

が反映しづらい。・例会開始前 15 分でも良いので、

食事をしながら雑談の時間があると嬉しいです。・こ

のクラブを大好きに大切に思う会員をもっと増やし

たい。・委員会の任期を３年程度に定め、時期を一年

ごとにずらして徐々に交替すべきと思う。・例会場の

照明がやや暗く、気分が明るくなりきらないのが残

念。・あいさつをよくする人とそうでない人がいる。・

イニシエーションスピーチは、自分の今までの生きざ

まを振り返る良い機会だった。・会費の削減。・クラブ

協議会を委員会ごとに分かれて話し合う機会にした

方が委員会の活性化に繋がる。】 

課題とされてきたことの中で、若い会員さんが増えて

きて、ゴルフや野球の同好会が復活するなど、いい傾

向にあると思います。 

２回目のフォーラムでは「奉仕」「組織」「ビジョン」

についてのアンケートもやって、これからどんなクラ

ブになりたいのかということも言葉にしてもらいま

した。（下記表） 

 

                                

    

          

こういうことを経て、2019 年 6月に「理想の未来へ 

学び・楽しみ・奉仕する！我らが茅ケ崎ロータリー」

というクラブビジョンが決まりました。 

地区に出向して、会員増強に携わってきて、50 クラ

ブほど卓話をさせてもらいましたが、元気なクラブと

いうのには共通点があるとわかりました。元気なクラ

ブというのは、①クラブとしてのありたい姿、目指す

形が明確➜クラブビジョンを持っている・クラブ戦略

計画を持っている ②会員一人ひとりの声を聞く仕

掛けがある➜情報集会・会員卓話・懇親会 ③会員の

維持率が高い／会員増強に成功している という点

が挙げられます。その一端を紹介します。 

 

・横須賀ロータリークラブ 

★横須賀ＲＣは会員数 120名を超え（地区内最大）、

入会者も多いが転勤者も多いため、ビジョン策定は必

須 

【私たちは地域社会や世界が変化する中。大切にした

いことを感じ取り、多くの人々と出会い、奉仕の輪を

ひろげ、豊かな魅力ある社会を育てる。】 

現在は年 3回ほど、小さなグループで集まって、フリ

ートークでビジョンについて話し合っているとのこ

とです。 

・平塚ロータリークラブ 

★専門家に依頼して SWOT 分析（強み・弱み・機会・

脅威）し、長期的視野に立った戦略計画を模索。環境

変化に敏感な若い世代の意見・提案を取り入れ、ベテ

ラン会員が持つ組織力を活かした新たな組織運営を

考える。 

【私たち平塚ロータリークラブは、良き伝統を堅持し

つつ、変革と進化に挑戦し、地域社会や国際社会に対

し持続可能な奉仕活動を行うことで、会員自身の資質

の向上と、先進的なクラブを目指します。】 



 

1960年 11月 23日認証状伝達式 

卓話後、ユニフォーム姿を披露する野球同好

会の杉本選手代表、山口最年長選手、河本監

督。31番は急逝した永田会員の永久欠番。 

・伊勢原ロータリークラブ 

★活動の基本としてのビジョン。 

［目標］クラブ運営（効率的なクラブ運営） 

持続可能な良い変化を生むためのクラブ運営 

【ロータリー活動は単年度前提に運営されており、組

織の固定化や、活動の陳腐化を防止する効果の半面、

大きなインパクトを与えるような事業のネックとな

っています。単年度制と継続性の良い面を合わせるよ

うなクラブ運営を行います。（以下略）】 

 

どれがベストであるとかい 

う話ではなく、こんなにいろ 

いろな考えがあるんだという 

ことを知ってもらえればと思 

います。 

俳
句
同
好
会 

（
二
月
句
会
よ
り
） 

 
 

 

中
山
冨
貴
子 

 

荒
れ
狂
う
風
の
声
す
る
春
の
夢 

 

侘
助
や
ポ
ト
リ
と
池
に
紅
う
つ
し 

 
 
 
 
 
 

小
山
里
枝
様
（
津
久
井
中
央
Ｒ
Ｃ
） 

 

い
つ
ぞ
や
の
雀
の
子
ら
が 

逢
い
に
来
る 

 

シ
ク
ラ
メ
ン 

数
え
十
九
の
お
年
頃 

 
 
 
 
 
 

大
箭
剛
久 

 

通
勤
の
剥
げ
た
革
靴 

明
け
の
雪 

 

桜
貝 

明
か
せ
ぬ
ま
ま
の
片
想
ひ 

 
 
 
 
 
 

木
村
信
一 

 

海
照
り
て 

若
布

わ

か

め

ゆ
ら
ゆ
ら 

由
比
ガ
浜 

 

無
言
館 

の
ど
や
か
な
今 

生
き
て
い
る 

2月 8日に開催された会員増強・維持委員会 


